

Agnès et André Collin, explorateurs des profondeurs du Salève

Ces dynamiques sexagénaires pourraient couler une retraite tranquille dans leur maison de Monnetier, entre jardinage, scrabble et tisane. Mais ce n'est pas vraiment le genre de la maison ! Amoureux du Salève depuis une bonne trentaine d'années, André et Agnès Collin se passionnent pour tous les aspects de ce massif singulier.

André, qui fut accompagnateur en montagne et alpiniste, a attrapé le virus de la spéléologie dans les années 1990. Et comme le gouffre de Bellevue, l'une des plus célèbres et des plus mystérieuses cavités du Salève, se trouve près de chez lui, il a bien évidemment été l'explorer de fond en comble. Persuadé que cet impressionnant trou offrait encore des perspectives de découverte, il a cherché et trouvé ! Il a alors rameuté ses copains spéléologues suisses et



André et Agnès devant la grotte des Crânes, puis en exploration dans différentes salles et galeries du plus grand réseau du Salève.

français pour poursuivre les recherches. A force de bouger sable et cailloux, ils ont trouvé de nouvelles galeries et c'est ainsi que cette cavité, qui mesurait depuis des décennies 80 mètres de profondeur et 130 mètres de

galeries, compte depuis 2008 un gouffre de 160 mètres prolongé par 1 600 mètres de galeries !

André et Agnès Collin vouent aussi une vraie passion à la grotte des Crânes - nommée ainsi car ses premiers explora-



teurs ont trouvé à l'intérieur de nombreux crânes de petits animaux -, située dans les falaises de Beaumont. Lors d'une récente conférence de la Salévienne au Châble, ils ont détaillé devant une assemblée nombreuse leur périple dans

cette grotte qui est à ce jour la plus grande du Salève. « *Sa première exploration remonte à 1955* », a expliqué André Collin. « *A l'époque, elle compte 245 mètres de galeries. Les choses restent en l'état jusqu'au début des années 2000, date à*

laquelle notre groupe de spéléos décide de s'intéresser à cette grotte. Grâce à un inlassable travail d'exploration, consistant notamment à charrier d'énormes quantités de sable pour dégager des galeries, nous allons petit à petit découvrir un incroyable réseau des salles, de tunnels, de puits et de cheminées, dont la plus haute arrive à une dizaine de mètres sous la surface du Salève, à proximité de la ferme de la Thuile ! Nous avons d'ailleurs baptisé cet espace "la cave à Jean Rey", du nom du dernier berger de cet alpage du Salève. »

Au final, ces explorateurs ont découvert et cartographié un réseau de galeries qui mesure à ce jour 2 543 mètres de longueur ! Et pour fêter dignement son 60^e anniversaire, André Collin a passé plus de 60 heures d'affilée dans la grotte des Crânes !

DOMINIQUE ERNST